

14 Sports

Handball/37e Championnat d'Afrique des clubs champions

Phoenix goûte encore à la défaite devant Al Ahly

S.A.M.

Nador/Maroc

Mais de toutes celles qu'ont connues les Gabonaises durant cette compétition, la déroute d'hier sera sans doute la plus difficile à digérer. Parce que certaines décisions du corps arbitral sont sujettes à caution et parce que les Égyptiennes n'ont gagné que par un petit but d'écart (27-26).

LA défaite de Phoenix face à Primeiro de Agosto le mardi 27 octobre (15-40), lors de leur quart de finale du 37e Championnat d'Afrique des clubs champions de handball était bien celle de trop.

Non seulement parce que cet échec sortait les Gabonaises définitivement pour la conquête du titre (sauf à croire qu'elles n'étaient pas venues pour cela), mais aussi parce que cette rencontre mettait en exergue le fossé qui sépare actuellement la meilleure équipe féminine du Gabon de ses adversaires du continent. Surtout des Angolaises.

Mais il fallait bien jouer, hier, dans la salle omnisports de Sellouan, le match de classement contre la section féminine d'Al Ahly et essayer de sortir de la compétition la tête haute. Car, en cinq rencontres, le séjour de Phoenix a un goût de défaite difficile à faire passer. Les joueuses

gabonaises comptabilisant quatre déroutes de rang pour une petite victoire contre l'équipe la plus faible de leur groupe A, les Nairobi Water. Alors que les observateurs attendaient que le coach Thierry Mbini aligne sa meilleure équipe contre Primeiro de Agosto (Angola) pour le quart de finale de mardi dernier, c'est plutôt hier, alors qu'il n'y avait plus d'enjeu notable, qu'il a préféré aligner ses meilleures éléments. D'entrée, il a titularisé Glwadis Akui Ovono et Charlène Ndzengani sur les côtés, Ester Lambert Ogechi, Isoken Nosa Odia et Ange Kambo Nguessan dans l'axe, Melody Emeribe en pivot et Pascaline Edo-

ziem dans les cages. Avec ce dispositif, Phoenix parvient à poser de grosses difficultés aux Égyptiennes. Si Ester Lambert Ogechi, Isoken Nosa Odia et Ange Kambo Nguessan sont plus rigoureuses défensivement, Glwadis Akui Ovono et Charlène Ndzengani font parler, sur les flancs gauche et droit, leur sens de l'anticipation et leur capacité à se projeter rapidement vers l'avant. Dans les buts, la gardienne finit de dégoûter, par certains arrêts, les joueuses d'Al Ahly. De plus, Phoenix semble trouver dans les chants que lui dédie une partie du maigre public la force de résister à la vague rouge venue des bords du

Nil. La première mi-temps se passe si bien que les joueuses de Phoenix terminent en tête avec un score de 13 à 12. Puis, comme depuis le début du 37e Championnat d'Afrique des clubs champions de handball, survient la fatidique seconde période. Et ces trente dernières minutes de la rencontre ne vont pas faire mentir les statistiques. La deuxième mi-temps a toujours été fatale à Phoenix. Sous le coup de la fatigue, les joueuses sont moins précises. Et en dépit de leur volonté manifeste de réussir cette partie, elles sont moins en symbiose et ne parviennent pas à profiter de quelques erreurs de la défense rouge.

Tout le contraire d'Al Ahly qui va appuyer sur l'accélérateur et prendre l'avantage à la 48e minute. À ce moment, les Rouges mènent par 22 à 21.

On a alors craint que les Gabonaises ne se désunissent totalement. Bien au contraire, elles vont serrement les dents et manquent de peu d'égaliser à une fraction de seconde de la fin de la partie. Au regard de ce match, les Gabonaises pourront nourrir quelques regrets. Car, il y avait sans doute de la place, avec un peu plus de chance, pour réaliser une meilleure performance.

Au final, Phoenix s'est incliné hier face à Al Ahly (26-27).

Kick-boxing/2e édition du Championnat national Junior

Les Estuariens sur la première marche du podium



Photo : Kennedy Ondo

Le président de la fédération gabonaise de Kick-boxing Eric Richard Ella Bekale. Photo de droite : Le président de la ligue de l'Estuaire, Audin Yoti.



Photo : Kennedy Ondo



Photo : Kennedy Ondo

Une vue des compétiteurs de l'Estuaire.



Photo : Kennedy Ondo

Quelques médaillés d'or de l'Estuaire du Championnat national de Kick-boxing.

F-K-O.M

Libreville/Gabon

Tout comme chez les seniors, l'équipe junior de l'Estuaire a remporté, vendredi dernier, pour la deuxième année consécutive, le championnat national de kick-boxing. Ils terminent la compétition avec 10 médailles d'or et sept d'argent. Les combats, très relevés, se sont disputés à la salle de la Fégaboxe, devant un public relativement nombreux.

LA province de l'Estuaire reste patronne sur la scène nationale en kick-boxing. Pour la deuxième édition du championnat national junior, les dix-sept combattants alignés par la province se sont parfaitement bien illustrés, en réalisant une bien belle moisson. La première province du Gabon s'est, en effet, emparée de la première place, avec dix médailles d'or et sept d'argent. L'Ogooué-Maritime, rivale directe, s'est contentée de la deuxième place (trois mé-

dailles d'or et quatre d'argent). Le Woleu-Ntem a fermé la marche avec deux médailles d'argent.

La domination de l'Estuaire ne surprend nullement le président de la Ligue l'Estuaire, Audin Yoti : « Notre ligue est toujours en activité. Nous travaillons dur pour que nous soyons toujours au top. Et cette année, notre travail a encore porté ses fruits. Nous sommes vainqueurs de la Coupe du Gabon et champions dans la catégorie ju-

nior. La preuve : nos combattants se sont tous bien illustrés », a-t-il souligné. Dressant le bilan, Eric Richard Ella Bekale, président de la Fédération gabonaise de kick-boxing, dit être fier de la prestation de tous les combattants : « Ils ont tous une marge de progression, c'est dire que le travail abattu dans les ligues respectives et dans les clubs porte ses fruits. Et parmi ces jeunes, certains peuvent déjà rivaliser avec ceux de l'équipe nationale.

J'espère qu'ils resteront tous dans cette lancée », a-t-il souhaité.

Le travail abattu par la Ligue de l'Estuaire est, en effet, convainquant, avec la présence dans la sélection nationale du jeune Jérôme Ibouanga Ibouanga (17

ans), aujourd'hui champion d'Afrique de zone IV, lors de la dernière compétition du genre, disputée en juillet dernier à Yaoundé.

Ce compatriote continue de confirmer qu'il a un potentiel.

Bon à savoir

Communiqué de presse du ministre des Sports

Athlétisme

La Fédération Gabonaise d'Athlétisme (FGA) fait aujourd'hui l'objet d'une suspension provisoire prononcée par l'International Association of Athletics Federations (IAAF). Celle-ci résulterait des dysfonctionnements observés depuis 2009 entre le ministère et ladite Fédération présidée par M. Martial Paraïso. Le ministère a dû faire faire des élections qui ont consacré une nouvelle Fédération présidée par monsieur Jacques Obame Essono. Pour éviter que cette suspension provisoire ne devienne définitive, le ministre de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, après plusieurs concertations a réuni ce jour (ndrl, hier) à son cabinet les acteurs concernés en vue d'une sortie de crise.

Au sortir de cette rencontre, unanimement, il a été convenu de la nécessité de taire les divergences et de restaurer un climat serein au sein de la Fédération Gabonaise d'Athlétisme.

Aussi, par patriotisme, de façon consensuelle, et toujours pour préserver les intérêts des athlètes, le Bureau du Président Martial Paraïso a été rétabli dans ses droits et prérogatives.

Fort de ce qui précède, le président Martial Paraïso et son comité, ont pris l'engagement ferme de mener une réflexion profonde sur les questions de gouvernance.

Football/Centre de formation As Diba académie/Campagne de détection des jeunes

De bonnes pioches pour cette première cuvée

Gérard MINKO

Oyem/Gabon

EN prélude à l'ouverture d'un nouveau centre de formation de football, AS Diba Académie, dans la belle cité d'Oyem, son président fondateur, Arthur Ebole Obiang Arthur, "Shoubeir" pour les intimes, vient de mener une campagne de détection

des jeunes talents, le week-end écoulé, dans les différents quartiers de la ville. Une occasion qui a lui permis de dénicher de bonnes pépites pour constituer la première cuvée du centre de formation As Diba.

Attendue avec impatience par l'ensemble des populations, surtout que le promoteur est un fin connaisseur en matière de football doublé d'une expérience certaine dans le

même domaine, cette campagne de détection a été bien accueillie. Il n'est que de constater le nombre des parents qui ont envoyé leurs enfants pour tenter leurs chances. Les jeunes, très enthousiastes, ont mis en exergue à la fois l'énergie qu'il fallait et le talent nécessaire pour se faire repérer par les techniciens. La campagne de détection, qui s'est déroulée durant 48 heures, au pas de course, a débuté au quar-

tier Methui. Pour gagner en temps et en efficacité, il a été procédé au découpage par zone.

Les organisateurs ont arrêté une méthode simple : former chaque fois deux équipes de jeunes qui se sont affrontées au cours de 2 mi-temps de 35 minutes. Sous l'œil attentif de Shoubeir, les "perles rares" ayant attiré l'attention du superviseur, vont faire partie des effectifs de l'AS Diba Académie.